

## ➤ LE RÉSEAU « ACCUEIL SOLIDARITÉ DE PERSONNES ÉTRANGÈRES »

### Contexte et historique du réseau :

Créé en 2016, le Réseau d'Accueil Solidaire des Personnes Etrangères, se structure en 2018 autour d'une charte commune. Composé aujourd'hui de 15 associations qui œuvrent dans des domaines très divers, portées à la fois par des professionnels et des bénévoles, le Réseau partage des valeurs de solidarité et d'accueil inconditionnel. L'objectif est d'améliorer l'accueil des personnes étrangères par une meilleure interconnaissance des membres du Réseau : mieux connaître les missions de chacun, permet d'être plus efficace et de mieux orienter les personnes accompagnées. La solidarité s'exerce entre les membres du Réseau, et avec les accueillis. Nous fonctionnons avec le principe du secret partagé, et le respect de l'anonymat des personnes.

Le Réseau d'Accueil Solidaire des Personnes Etrangères peut s'engager sur des actions choisies de manière consensuelle mais les restrictions sanitaires ont annulé ou reporté certains de nos projets (100 pour un Mafé). Nous cherchions à valoriser les compétences et savoir-faire des personnes accueillies mais le contexte sanitaire nous en empêchait. L'idée d'une exposition commune sur le thème « Accueillir et Être accueilli » a émergé. Cette exposition est réalisée par Cédric Rouxel, artiste plasticien, qui a assemblé, valorisé, et harmonisé les travaux élaborés par les personnes accompagnées. Elle aura lieu en mai/juin 2022.

### ↳ ***En quoi se rapproche-t-on de notre utopie ?***

*Créer les conditions pour développer le pouvoir d'agir des habitants passe aussi par l'implication des différents acteurs concernés : associations, particuliers, services publics, autres professionnels. Si nous voulons apporter des réponses appropriées et cohérentes en matière d'accueil et de solidarités en direction des personnes étrangères, faire avec les personnes concernées est essentiel et faire avec les partenaires est nécessaire.*